

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



RADIOTELEFONÍA. --1) El señor La Viera dando un concierto sacro desde su estación.--2) Estación radiotelefónica emisora del señor La Viera en Cádiz

PLAZA DE TOROS.

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy viernes 11 de septiembre de 1925

A las diez de la noche.—Cine y Varietés.—Grandioso éxito del notable cantador de flamenco **El Niño de Tetuán**, ganador de la Copa Córdoba, que será acompañado a la guitarra por Manuel Bonet, y de la notable atracción española **Espectáculos Albaicín**, formada por tres señoritas.—Estreno del episodio 6º titulado **La inundación de Furia** y última proyección del 5º continuación de la magnífica serie americana **En las garras del Águila**.

SALON SAN LORENZO.

Arroyo de San Lorenzo, número 8
Función para hoy viernes 11 de Septiembre.

Extraordinario éxito de la popular agrupación **Los Bernal** y sus excéntricos **Perico, Revoltoso y Rafael**. Todas las noches variación de programa.—Éxito del notable cantador de flamenco **El Niño de Bronce**, ganador del premio del concurso de Sevilla.—Hoy debut de **La Ka'gar**, cupletista.—El lunes beneficio de **Perico** y despedida de **Los Bernal**.
A las diez de la noche.
ENTRADA ÚNICA, 50 CÉNTIMOS.

SALON VARIEDADES.

Calle Obispo López Criado núm. 5, antes Dormitorio (San Agustín)

Compañía cómico-dramática de Paco Robles

Gran función para hoy viernes 11 de Septiembre de 1925

A petición del público reposición de la hermosa tragicomedia en tres actos y en prosa, **ES MI HOMBRE**.

A las diez y media.—Precios populares: Preferencia, 1 peseta; Silla, 0'75; Grada, 0'35.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Arendamiento.—Desde el día se hace de dos pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Renlejo, número 66. También se tras-pasa el Café Cervecería existente en dicha casa, pudiendo adueñarse si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente.

Academia de corte y confección para señoritas. Método corte Martín, sistema rápido en toda clase de trajes y ropa blanca. Se admiten encargos. Velázquez 1050, 7.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el Llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Tor. onteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo, Reloj L. Córdoba.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos, Plaza de las Cañas, 12.

Camioneta.—Se vende una Ford seminueva. Para verla y tratar, en el Llano del Pretorio número 3.

El próximo 15 de Septiembre comenzará a funcionar la Escuela Nocturna de Obreras Cordobesas, en su domicilio social calle Alfonso XII, 104.

Hace falta aprendiz de doce a catorce años. Fotografía Casanova, Gutiérrez de los Ríos, 55.

Licencias de armas, de caza y para cazar. Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y se remiten por correo a los que residen fuera de la capital, en la Agencia de Negocios y Rehabilitación de Cajas activas y pasivas de don Francisco Fernández, Cister, 5.—Córdoba.

¿Qué que te coscas

¿Cuántos tienes,

¿Qué te conviene.

Insecticida líquido "Tecla" para destruir las chinches y toda clase de parásitos. De venta en Farmacias y Droguerías.

Muebles.—Cama de entrecama con colchón metálico, a 65 pesetas; de persona a 45 pesetas; cunas con colchón metálico, a 65 pesetas; cunas chicas, a 27 pesetas; mesedoras grandes, a 11'50; colchones de matrimonio, a 24 pesetas; de entrecama a 17 pesetas; de persona a 15 pesetas; sillas desde 3 pesetas. Gutiérrez de los Ríos, 23, esquina a Pedro López Juan Andújar.

Oficiala, se necesita para hacer medias con máquina. Razón, Gutiérrez de los Ríos, 40; donde se hacen toda clase de trabajos en medias y calcetines.

Pérdida.—En la noche del domingo último se ha quedado olvidado en uno de los asientos junto a la Biblioteca de Séneca, de los jardines, un bolso de mano, de piel negra y bordes plateados, con un rosario de nácar y un pañuelo dentro. Se gratificará con más de su valor a la persona que lo entregue en la calle Conde del Robledo, número 1, Maquinaria Agrícola.

Quiere comprar buen vino de mesa, blanco o tinto? Llévelo de la Bodega Diéguez a 0'45 litro y 7 pesetas arroba.—¿Desea otra clase aún mas superior? Lleve el de a 16 a 0'75 litro y 11 pesetas arroba.—Y si quiere beber verdadero Montilla o Moriles, pida el de a 20 a 1'25 litro y 18 la arroba, y de a 24 a 1'75 y 25.—Antigua Bodega de Diéguez, Renlejo, 66 (San Andrés), Teléfono 312. Servicio a domicilio desde media arroba.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se vende una casa muy apropiada para establecimiento o vivienda en la calle de Armas número 28. Dará razón en la misma; horas para verla de 1 a 4 de la tarde.

Se arrienda desde el día un departamento independiente, propio para oficinas, en la calle Jesús María número 2. Razón en la misma calle, garage Cuevas.

Se arriendan hermosos garages en sitio céntrico, y espaciosa nave 19 metros de largo propia para almacenes o industria, con vivienda para guarda o encargado. Razón Osario, 47.

Una advertencia

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo, por bien escrito e interesante que nos parezca.

Pedid Vino Moriles

Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata.—Avenida de Canalejas, 7, bajo. Se desean representantes con buenas referencias.

Se venden huesos de jamón dulce y crudo en la confitería "La Perla", Gondomar, 1.

Se arriendan dos buenas habitaciones, para señoras solas de buenas referencias, muebles o efectos que convengan. Razón, Plaza de las Cañas, 26, interior izquierda.

Se vende en Peñaflo (Sevilla) una magnífica casa, con nueve habitaciones y azotea. También se vende en el término de Puebla de los Infantes 637 pies de olivos. Razón, Romero, 30.

Se tras-pasa un acreditado establecimiento de bebidas, en sitio céntrico en esta capital. Para precios y condiciones, Romero, 18.

Se arrienda un piso con cinco habitaciones y cocina, independientes. Para verlo y tratar, Cabezas número 9, desde las seis en adelante.

Se vende casa número 11 calle Humosa, reformada recientemente, vacía. Para tratar San Fernando, 89, principal.

Se vende una magnífica bicicleta seminueva. Para verla Emilio Castelar, 76, duplicado.

Se necesita criada de veinticinco a treinta años de edad con buenas referencias, en la Huerta de Ceradilla, casa sin número, piso segundo, esquina a Velázquez (frente los Jardines Bajos).

Se tras-pasa en el día y en buenas condiciones la fonda La Andaluza, calle Niño Perdido. Razón en la misma.

Se venden gallinas, pollos, patos, palomos, un estrado forrado en grana en buen uso y ciento treinta macetas de flores. Razón chozo frente al Cuartel de la Remonta.

Se venden dos máquinas de coser, un gramófono con cincuenta discos y bicicleta. Manriquez 14.

Se arrienda un piso independiente con cinco habitaciones y cocina. Razón Cabezas, número 9.

Comunico a V. si tiene que hacer obras, que en el taller de Ebanistería y Carpintería de Manuel García Ruiz, calle Miraflores y Cabrera sin número, se alquilan maderas para andamios, tabloneros de todas clases y pías derechos de 3 a 10 metros de largo, a precios reducidos, y se venden de ocasión puertas de calle, puertas de habitación y puertas de balcones y ventanas. Teléfono número 659.

Córdoba, un mes.	2 pesetas
Provincia, trimestre.	6 .
Extranjero, trimestre.	15 .

Informaciones de la mañana

Comentario breve

De sol a sol

Un pequeño suceso puede servirnos de tema fundamental del comentario de esta jornada.

No es el del sujeto que insulta a los guardias de servicio en la estación Central, ni los escandalosos obligados de todos los días, ni el que falta de palabra y obra a otros dos, enviando a uno de ellos a la Casa de Socorro, ni siquiera el que entra a saco en una huerta para cargar con un saco de pimientos, en contra de la legítima voluntad del hortelano.

Es otro que encierra un fondo enormemente amargo, dentro de su apariencia insignificante y baladí. El que un niño de diez años zahiera y lesione a un anciano octogenario, es muy triste y desconsolador, porque una vez más, pone de manifiesto que el que empieza a vivir tiene el instinto, a duras penas dulcificado en ciertas clases por la educación, de hollar y dejar maltrecho al que ya ha dado de sí todo lo que podía en la vida y se mantiene en pie tal vez por un olvido de la Muerte.

Hay aquí un problema más de índole psicológica que de carácter pedagógico. Sin embargo, este problema pueden muy bien tender a resolverlo, dentro de sus respectivos radios de acción los padres, en primer término, los maestros después, y también las autoridades, inculcando al niño los sanos principios del amor y el respeto a sus semejantes y a todo lo que suponga una manifestación de la actividad corporal o mental del hombre. Pero extendernos en estas consideraciones sería ir más lejos, y sobre todo apartarnos de lo que ahora pretendemos.

Ha sido completa la tranquilidad en la provincia. Ni un mal fuego, ni un mal hurto, ni un mediano vapuleo entre concejinos que se acaloran al discutir la estrategia desarrollada para el desembarco en Alhucemas.

Por cierto que todas las noticias relacionadas con este importante y jubiloso hecho no han aportado ninguna novedad saliente. Son de las que podemos llamar complementarias, porque se han limitado a ampliar detalles de la ya conocida y feliz operación de la primera columna de desembarco.

Relacionada con este brillante hecho de nuestras tropas hay una nota de viva y conmovedora simpatía, que no podemos en modo alguno pasar en silencio. La viuda y los huérfanos del coronel Monasterio, muerto pocos días ha en la plaza que lleva el nombre del lugar africano al que convergen hoy las miradas de todos los españoles y de los franceses todos, han olvidado un punto su viudez y su orfandad para felicitar

en Primo de Rivera a los que lograron hincar sus plantas en las costas temerosas y erizadas de peligros.

Esa viuda y esos huérfanos que han trocado sus llantos de dolor en lágrimas de ardiente patriotismo, han dado a la Patria algo más que la vida de un padre. Le han dado su corazón de buenos españoles.

F. F.

El próximo viaje a Córdoba del obispo pastopolitano

El próximo viernes, día 18, llegará a Córdoba, donde permanecerá seis días, el reverendo Padre Antonio María Pueyo de Vals, de la Congregación de Misioneros del Inmaculado Corazón de María, actual obispo de Pasto (Colombia).

En honor del famosísimo cordobés de adopción, se celebrarán varios actos, en cuya organización se laboraba activamente en el día de ayer.

El Padre Pueyo, restaurador del hermoso e histórico templo de San Pablo, se dirigirá desde la estación a dicho templo, donde cantará una solemne salve a la Virgen.

En la mañana del día 20, monseñor Pueyo oficiará de pontifical en la fiesta dedicada al Corazón de María. En ella tendrá el panegirico el reverendo obispo de Cádiz, doctor don Marcial López Criado.

En la tarde de ese día, último de la solemne novena que en la iglesia de San Pablo comienza mañana, ocupará la sagrada cátedra el tan venerado y querido Padre Pueyo.

El pueblo de Córdoba, que tan gratos recuerdos guarda de este celoso, sabio y santo Misionero, ha de acudir en masa a estos solemnisimos actos que revestirán extraordinario esplendor.

Parece ser que la recepción que se prepara al famosísimo obispo colombiano ha de resultar digna de sus altos y singulares méritos.

En el Ayuntamiento

Aplazamiento de la sesión permanente

La sesión que anoche, como jueves, debía haber celebrado la Comisión municipal permanente fué suspendida, aplazándose para hoy a la hora de costumbre.

La suspensión obedece a que no estaban ultimados ciertos proyectos, de los que necesariamente tenía que conocer la Comisión.

EL METRO no te narra nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te verá artículos buenos a precios baratos.

Escuela de Artes y Oficios Artísticos.--Sección industrial

Habienlose recibido en el día de hoy del Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria, la autorización de matrícula para los alumnos que aspiren a dar validez académica a los estudios hechos privadamente, correspondientes al curso preparatorio y primer grupo del Peritaje de Electricistas, se hace público por el presente, a fin de que puedan solicitarla los interesados desde esta fecha hasta el 24 del actual, todos los días laborables, de 5 a 7 de la tarde, en la Secretaría de este Centro, a la vez que la oficial e ingreso para el próximo curso académico de 1925 a 1926, en las mismas condiciones de cursos anteriores, de que se les informará en dicha oficina.

Córdoba 8 de Septiembre de 1925.—El Secretario, *Victoriano Chicote*.—V.º B.º, El Director, *Rafael García Guijo*.

Un espantoso caso de locura

Arroja a su hijo dentro de un caldero de agua y lo hace hervir por espacio de cinco horas

Nueva York.—Se ha desarrollado un horrible drama en Columbus.

La señora Edith Lane, presa de un acceso de locura, cogió un caldero, lo puso sobre el fuego con agua y cuando ésta hervía arrojó dentro a su hijo, de algunas semanas.

Durante cinco horas le hizo hervir. Cuando el marido entró encontró a su mujer riendo delante del caldero.

Ha sido internada inmediatamente en un manicomio.

La verbena de la Fuensanta

Anoche, último día de la tradicional verbena en honor de Nuestra Señora de la Fuensanta, estuvo dicho parajemás frecuentado que en noches anteriores.

La Banda municipal interpretó diversas obras de su vasto repertorio, siendo justamente aplaudida.

Y como epílogo se quemaron unas vistosas ruedas de fuegos artificiales.

Las mejores correas pelo camello, cuero inglés y americano, las tiene en gran surtido la casa

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, número 20

NOTAS TAURINAS**Las corridas de feria de Otoño**

Va a mediar el mes y aún no se sabe nada concreto acerca del cartel que nos reserva la empresa arrendataria de nuestro coso taurino.

Por las peñas taurinas se han hecho cábalas diversas, que oportunamente recogimos, dándose varios carteles como seguros, y en los que la fantasía atribuyó contratos de diestros como Litri y Niño de la Palma, los que mano a mano habían de contender en la plaza de Córdoba, cobrando cada uno la bonita suma de diez mil plumas por corrida. Otros hablaban de Sánchez Mejías y muchos del contrato cierto de nuestro paisano Zurito.

Peró a pesar de todo, podemos afirmar que hasta el día de hoy no hay nada hecho.

Nos aseguran que el empresario señor Pérez de Guzmán, a consecuencia de algunas amarguras sufridas en la preparación y desarrollo de las corridas de feria de Mayo, ha cedido sus derechos a don Antonio Cañero y que éste está decidido a explotar la plaza desde el 15 del actual hasta igual fecha del venidero Octubre.

Los propósitos del nuevo empresario eran presentar al público cordobés a los dos niños de moda, pero la fortuna, veleidosa como siempre, no lo ha querido.

Litri sufrió una cornada en una pierna, de cuya herida tardará un mes en curar, perdiendo, por lo tanto, 25 corridas.

En cuanto al Niño de la Palma podemos afirmar que no tiene fecha libre para actuar en Córdoba después de reanudar sus tareas el día 11 del actual en Cehegún (Murcia). Los días 21 y 22 toreará en Logroño, el 23 y 24 en Barcelona, el 25 en Valladolid, el 27 en Lorca, el 28 y 29 en Sevilla, más la corrida de Ronda, en la que actuará graciosamente a beneficio del club que lleva su nombre.

En resumen, que las renombradas corridas de la feria de Otoño en Córdoba, si no se acude pronto en su auxilio, corren el riesgo de quedar reducidas a un par de mojigangas taurinas dignas de cualquier villorrio de esos que no se desdoran por dar ganado inclusero y matadores de lo más modesto y baratito que se conoce, aun cuando los precios no estén luego en proporción a la mediocridad del cartel confeccionado.

Las ganaderías andaluzas y la opinión de un revistero

En distintos periódicos de diversas capitales, periódicos de reconocida seriedad, hemos visto consignadas serias protestas ante las afirmaciones del revistero taurino «Corinto y Oro» asegurando que se acabaron las ganaderías andaluzas, para ensalzar las salmantinas, cuyos toros son los únicos de bravura, nobleza y poder.

Ahora bien, que la reciente corrida con curso celebrada en San Sebastián el 30 del pasado ha demostrado de una manera patente el desacuerdo del revistero citado.

Un jurado compuesto por aficionados tan competentes como don Jorge Díaz, don Joaquín Bellsolá (Relance), don Eduardo Vega Seoane, don Francisco Barrionuevo y don Fernando Gillis (Claridades) otorgó por unanimidad el premio de cinco mil pesetas

al toro «Desaviado», número 44, negro bragado, del ganadero don Antonio Urquijo, poseedor en la actualidad de la ganadería de Rincón.

Basóse el fallo en que fué el único toro que hizo la pelea de varas en un solo terreno, sin tardar ni echar la cara por el suelo, sin salirse suelto en ninguno de los tres tercios, sin sentirse en el de banderillas y mostrando siempre «poder, bravura y nobleza».

¿Qué dicen a esta serie de inexactitudes los ganaderos andaluces? ¿No protestan de esas alabanzas a los toros castellanos, cuando la mayor parte de sus ganaderías ha sido a base de sementales andaluces?

NOTAS LOCALES**La fiesta de los procuradores**

El próximo Domingo en la iglesia del Hospital de San Jacinto, se celebrará la solemne función religiosa que en honor de su Patrona Nuestra Señora de los Dolores, ha organizado, según costumbre tradicional, el Colegio de Procuradores de esta ciudad.

Tomará parte en ella una lacida capilla musical y ocupará la cátedra sagrada el coadjutor de la parroquia de San Pedro don Teodoro Martín Camacho.

Están invitados a esta fiesta el presidente de la Audiencia, magistrados, jueces, Colegio de Abogados, tribunal eclesiástico, autoridades y representaciones de los centros decentes de esta capital.

De regreso

Ha regresado de San Sebastián la distinguida señora doña Valle Barbudo, viuda de Diez, acompañada de su hermana doña Pilar.

Sean bienvenidas.

Viajero

Se encuentra pasando unos días en esta capital el ilustrado médico de Torrecampo, don Benjamín Tirado López.

Deseámosle que le sea grata la estancia entre nosotros.

Nuevo procurador

El procurador de los Tribunales, nuestro querido amigo don Mateo Márquez García, que nuevamente se ha matriculado en el Ilustre Colegio de los que ejercen su profesión en esta ciudad, nos dirige atento B. L. M. ofreciéndonos su casa y despacho en la calle Braulio Lapertilla, número 3, piso bajo.

Mucho le agradecemos su acto de cortesía, y le deseamos que continúe la serie de éxitos que constituyeron su vida profesional en la época en que en Córdoba actuó.

ADVERTENCIA

El sábado día 12 del corriente, tendrá lugar la apertura de la nueva fotografía de PALOMARES en la calle Claudio Marcelo, edificio del Banco Español de Crédito, instalada con todos los adelantos modernos en este arte.

Entre las muchas clases de fotografías que presenta se hacen retratos de gran efecto artístico y a precios muy económicos.

Una muchacha cae de un columpio lesionándose gravemente

Ayer, en la verbena de la Fuensanta, tuvo lugar un suceso del que resultó víctima una muchacha de corta edad.

En ocasión de encontrarse subida en uno de los columpios que hay instalados en la referida verbena la niña de 13 años de edad y con domicilio en la calle Regina número 8, María del Dulce Nombre Jiménez, tuvo la desgracia de perder el equilibrio, siendo despedida a considerable distancia.

Apercibido del hecho el conductor del automóvil 1.610, propiedad de don Manuel Romero Rusi, abandonando su servicio recogió a la referida niña, trasladándola a la Casa de Socorro.

En este centro benéfico los facultativos señores Luna y Valenzuela, auxiliados por el practicante señor Merino, le apreciaron una herida contusa en la región occipital, conmoción cerebral y magullamientos en diversas partes del cuerpo; lesiones que fueron calificadas de pronóstico menos grave.

Una vez curada la muchachita pasó a su domicilio.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

En la Filarmónica "Rubio"

En la verbena celebrada por esta entidad el 29 de agosto último, se llevó a efecto el sorteo de un magnífico paño de cama, cuyo resultado obtenido, sobre el número 125.

Como quiera que el número de referencia se halla en poder de la junta directiva, ésta, en su deseo de complacer a los asistentes a festivos, ha acordado donar el precitado objeto en favor de las señoritas que asistan a la verbena próxima del 12 del actual, a cuyo fin se les regalará una papeleta correspondiente a la rifa que se verifique.

Sucesos y denuncias**Caida desgraciada**

Ayer tarde a última hora tuvo la desgracia de caerse por una escalera de la casa número 3 de la calle de Gondomar una mujer llamada Mercedes Arjona Pinedo, de 33 años de edad.

Fué conducida a la Casa de Socorro, donde fué curada de una luxación completa de la articulación del codo izquierdo.

Su estado se calificó de menos grave.

Mordida por un burro

En la plaza del Manzana un borrico que se sintió furioso dió un moreisco en un brazo al niño de 14 años Antonio Roca Navas.

Este fué asistido en la Casa de Socorro de una herida en el brazo izquierdo leve, por fortuna.

Del hecho entienden las autoridades.

Primera casa exportadora de cafes tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores.-Córdoba

EN CABRA

La novillada de feria

Con motivo de la feria y fiestas de Nuestra Señora de la Sierra, se ha celebrado el pasado día 8 en nuestra plaza de toros una novillada, a la que además de los aficionados de la ciudad han acudido muchos forasteros.

Se lidiaban seis novillos de la ganadería de don Romualdo Jiménez, de La Carolina por las cuadrillas de los sevillanos Sánchez Campos y Pepete, y el cordobés Rafael Sánchez.

Los novillos, grandes y gordos, hasta el punto de que algunos pesaron en canal más de 260 kilos, cumplieron sin excederse en varas, y por lo general resultaron manejables. El lidiado en cuarto lugar fué fogueado.

Sánchez Campos toreó a su primero muy valiente de capa y muleta, y estuvo muy acertado con el estoque, escuchando muchas palmas. En el segundo suyo, que fué el que hubo necesidad de tostar el morrillo, dio también la nota de valentía; lo pasaporte de un estoconazo en lo alto, que le hizo rodar sin puntilla, saliendo volteado sin consecuencias. (Ovación, oreja y vuelta a redondel.)

Pepete, en sus dos toros, estuvo muy bien con el capote, mostrándose torero y artista. En cambio, con la espada no pasó de regular, pero, de todos modos, se hizo aplaudir en varias ocasiones.

Rafael Sánchez estuvo muy bien con el capote en su primero y lo despachó, después de una faena de muleta muy valiente, de varios pinchazos y media estocada, entrando siempre bien. (Muchas palmas.)

Al que cerró plaza lo toreó muy bien por verónicas, le puso un par de banderillas a cambio y lo toreó de muleta con la izquierda, siendo cogido y volteado aparatosamente al iniciar un natural y resultando con un puntazo leve en el pómulo derecho. Con un pinchazo y una estocada en lo alto, se deshizo de su enemigo, cuya muerte había brindado a unos amigos y escuchó una gran ovación, recibiendo el correspondiente regalo.

Los tres espadas se mostraron trabajados y oportunos en los quites.

La novillada dejó satisfechos a los aficionados.—C.

Subasta de fincas

El día 28 de Septiembre de 1925 a la hora de las 15 y siguientes, se celebrará en Montoro en la Notaría de don Antero Iglesias Garrido, calle de Salazar número 19, pública y extrajudicial subasta para la venta de tres casas en dicha ciudad, números 50 y 52 de la calle Martínez Campos y número 9 de la Plaza de Isabel II, tasadas en 40.000, 17.000 y 16.000 pesetas respectivamente; y de veintiuna suertes de olivar, en el pago del Madroñal, del término de dicha ciudad, con 4.701 olivos en junto, apreciados también en total, en 163.815 pesetas, que servirán como tipo para la subasta, admitiéndose proposiciones por separado a cada finca, durante una hora, por el sistema de pujas a la llana y previo el depósito del cinco por ciento de la respectiva tasación de los predios.

Transcurrida la primera hora, se procederá a la adjudicación de éstos, por el orden con que figuran en el inventario de la testamentaria de don Francisco Medina Romero, de la cual proceden, y en el que llevan los números 10, 12, 13, 14, 17, 19, 20, 21, 25, 23, 32, 24, 29, 30, 31, 41, 42, 8, 16, 31, 27, 33, 36 y 43, pudiéndose antes de cada adjudicación mejorar las posturas o proposiciones hechas durante la primera hora.

Los títulos de propiedad, el detalle de valor, cabida y demás circunstancias de cada una, desde hoy hasta el día de la subasta se encuentran de manifiesto en la expresada Notaría para que puedan examinarlos los licitadores, así como las demás condiciones de venta y subasta.

Montoro 9 de Septiembre de 1925.—E. Albacea, Anton o F. Arroyo y Caro.

Colegio de S. Francisco de Sales

(PP. Salesianos).—Córdoba

1.ª y 2.ª Enseñanza.

Internos, externos y mediopensionistas

Se dispone de personal de confianza para acompañar a los niños

Antisárnico

“ HAZUL ”

Sin baño,

no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4.50 frasco

Maderas

Los que necesiten este artículo deben visitar el Almacén de Baldomero Milla, instalado en la calle Doce de Octubre

FLANDES. Tablón de 10 por 3 y 1 1/4, Primera 19 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Segunda 17 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Tercera 15 pesetas las 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Construcción y largos que existan 12-75 las 5 varas.

PINZAPO. Tablón de 4 por 23 por 7 1/2, uno 11.

HAYA Primera, estufada, sin nudos, 320 pesetas m/cúbico.

HAYA BLANCA, clase corriente, 230 pesetas metro cúbico.

Caoba cuba, escogida, 700 pesetas metro cúbico.

Sattens americano, primera, 440 m/cúbico.

Roble americano, primera, 500 pesetas m/3.

Entarimados Flandes grueso de una pulgada determinado a 8-20 pesetas metro cuadrado.

Entarimado de Flandes, grueso de 3/4 de pulgada, terminado, a 6-75 pesetas metro cuadrado.

TABLAZON

Metro cuadrado en madera de Pinzapó para tejado, a 2-50.

Metro cuadrado en Pinzapó para entresuelo, a 3-50.

Metro cuadrado en Pino País 2 cm. grueso anchos desde 16 a 32 centímetros a 3-40.

Maquinas de elaboración a 4-50 y 3,50 pesetas hora.

Revisión de los salarios

El encarecimiento de la vida en Italia

Roma.—Como consecuencia del encarecimiento de la vida, un vasto movimiento de revisión de salarios ha comenzado en Italia.

Entre las grandes organizaciones industriales, una importante fábrica de automóviles ha ofrecido a sus obreros un aumento cotidiano de 80 céntimos; otras fabricas una lira.

Las comisiones obreras se han reservado una respuesta definitiva con motivo de estas ofertas.

En Catania, donde se encuentran las explotaciones mineras de azufre, un aumento del 18 por 100 de los salarios ha sido propuesto.

Por fin, la administración de ferrocarriles del Estado ha organizado por sí misma una cooperativa que permite vender a su personal los artículos alimenticios al precio de coste.

GRAN RESTAURANT

de

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del EoII. 3

El más popular y de mayor fama andaluza por su excelente cocina.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No farse de corredores que digan en las es. aciones que no hay habitaciones.

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.--Ayer no hubo Consejo.--Favorables impresiones de Africa.--
Otras noticias de interés.

De Madrid

Madrid 11, de la 1 a las 4 m.

El cardenal Reig

El cardenal Reig, arzobispo primado, ha regresado a Toledo.

El arzobispo doctor Melo

Está en el Orrio el arzobispo doctor Melo y Arealde, obispo que fué de Madrid, que ha oficiado de pontifical estos días en Coradonga.

No hubo Consejo

Ayer no celebraron Consejo los vocales al Directorio.

Las noticias no son malas

El general Vallespinosa manifestó a los periodistas en la Presidencia, que las noticias que se habían recibido de Marruecos no eran malas, sino muy favorables.

Parte oficial de Marruecos

Anoche se facilitó a los periodistas un comunicado oficial de Marruecos, diciendo que en la región occidental no ocurre novedad, dándose descanso a las tropas, que probablemente mañana reanudarán las operaciones de ofensiva contra el enemigo. Agrega que la acción se ha extendido, ocupándose posiciones de nuestro frente de Beni Hossar.

Nada hay notable en el sector de Alhucemas, donde el enemigo ha hostilizado con tiroteos sin importancia, oponiéndose al ensanche de nuestra zona avanzada.

El tiempo es favorable, facilitando las operaciones de desembarco y facilitando también el aprov. chamiento de un ataracero improvisado próximo a Cebadilla. Hoy ha desembarcado en esta posición la mejala de Melilla.

Autos de procesamiento y prisión

El juzgado que entiende en el sumario correspondiente ha dictado auto de prisión contra el chofer Miguel Gómez Ruiz, que hace varios días en la calle de Guzmán el Buenc atropelló a dos muchachos.

Asimismo ha dictado auto de procesamiento contra Pedro Sánchez Alvarez, padre de uno de los chicos atropellados, que apuñaló al chofer.

Oficial francés lesionado

A consecuencia de una caída ha sufrido la fractura de una costilla el oficial francés Mirau.

Heroico comportamiento

Se elogia el comportamiento del alumno de la Escuela de Guerra don Juan Sevillano, capitán de infantería, que durante las vacaciones solicitó actuar en Marruecos, habiendo operado en la jureca que manda el comandante señor Muñoz Grande, habiendo resultado herido frente al enemigo.

El agregado militar de los Estados Unidos

Ha marchado a su país el agregado militar de la embajada de los Estados Unidos, comandante Odje.

Príncipe que mejora

Según informes recibidos últimamente ha experimentado importante mejora de las lesiones que sufre, por una caída del caballo, el príncipe Ataulfo.

De Marruecos

Varias noticias

Melilla 10.—El enemigo desde Morro Nuevo ha hecho disparos de cañón, que fueron acallados por nuestras baterías.

El enemigo atacó desde Monte Malanusi, siendo también acallado y puesto en dispersión, a cuyo efecto, contribuyó muy eficazmente nuestra aviación.

Se sabe que el enemigo, temeroso de nuestra acción, se ha retirado hacia el fondo de Axdir, donde intenta concentrarse.

La aviación francesa ha bombardeado esta concentración duramente.

Desembarco de una mejala. --Entusiasmo de los ascaris

Melilla 10.—Ayer desembarcó en la playa de Alhucemas la mejala que manda el teniente coronel Abriat. Los aviadores han evolucionado por todo el campo enemigo.

Los ascaris entusiasmados al realizarse nuestro importante objetivo, agitaban sus fusiles, haciendo demostraciones de entusiasmo y dando vítores a España.

Un auto escoltado

Melilla 10.—Refieren los aviadores que en un camino de Beniurriaguel vieron un auto fuertemente escoltado por grupos de jinetes, suponiendo que fuese Abd-el-Krim. Arrojaron sobre la comitiva los aviadores numerosas bombas poniendo en dispersión a todos.

Bombardeos en Beniurriaguel

Melilla 10.—Esta madrugada salió la aviación para seguir los bombardeos que están realizándose en todo el territorio de Beniurriaguel.

Entierro de un teniente

Melilla 10.—Se ha verificado el entierro del teniente de infantería señor Menor, asistiendo al fúnebre acto generales, jefes y oficiales de la plaza.

Llegada de aviones

Melilla 10.—Han llegado varios aviones, uno pilotado por el capitán Martínez y otro por el oficial Ansaldo.

Un tercer avión lo pilotaba el capitán Castro Garnica.

También ha llegado un aeroplano pilotado por el capitán Moreno Miró.

Los moros desconcertados

Melilla 10.—De continuar el avance por el territorio de Alhucemas, se cree que serán muchos los rebeldes que depositarán las armas. Según las confidencias del campo moro, se tiene por seguro que los moros están muy desconcertados ante el ímpetu de nuestras fuerzas.



El atrincheramiento de los rebeldes

Melilla 10.—Abd-el-Krim había encomendado a los cabileños que transportaran gruesos troncos de árboles para el anclamiento de sus trincheras. Observado el movimiento por nuestros aviadores, inutilizaron el intento, arrojando sobre los rebeldes gran número de bombas y poniéndolos en fuga.

Abd-el-Krim se equivoca

Melilla 10.—Abd-el-Krim confiaba en rechazar el desembarco merced al emplazamiento de sus atrincheramientos y cañones. Se equivocó creyendo que el desembarco sería por otro punto de la costa.

Parece que el resultado ha causado enorme efecto moral entre los cabileños.

El acorazado "París"

Melilla 10.—Llegó a la costa de Alhucemas el acorazado francés «París».

El general Sanjurjo

Melilla 10.—Esta mañana salió para Alhucemas, procedente de Ceuta y Río Martín, un hidro, llevando al general Sanjurjo para conferenciar con el alto mando.

Aterrizaje

Melilla 10.—Ha aterrizado en Cebadilla una escuadrilla de aeroplanos.

Los aviones efectuaron vuelos desmontando las ametralladoras que el enemigo tenía emplazadas en las crestas de la montaña.

Efectos de la aviación

Melilla 10.—Las escuadrillas de aviación continúan efectuando vuelos bombardeando intensamente y destruyendo las posiciones de los rebeldes.

Un simulacro de desembarco

Melilla 10.—En la costa entre Sidi Dri y Kiletas se ha efectuado un simulacro de desembarco.

El acorazado «París», que lleva las insignias de almirante y en el que iba el general Sanjurjo, se aproximó tanto a las costas de Kiletas, que desde el interior el enemigo creía que estaba completamente incrustado a la orilla.

Los cañones moros comenzaron a hacer disparos, centesiéndoles el acorazado «París» con tan certero fuego que acalló pronto los cañones enemigos.

Se sabe que quedaron desmontadas casi todas las piezas del enemigo. Estos se dieron a la fuga al verse sorprendidos por el intenso y certero fuego.

Efecto moral

Melilla 10.—El simulacro de desembarco de tropas sobre Morro Nuevo ha producido gran efecto moral en los rebeldes, siendo muchos los que han manifestado deseos de sumisión. Todos los cabileños de dicho frente están desmoralizados.

Sigue el avance de los franceses

Melilla 10.—Por noticias de la zona francesa se sabe que las tropas siguen avanzando sobre la región de Quijano.

Pequeño temporal

Melilla 10.—Reina temporal de Levante, pero no es intenso, ni molesta para las operaciones que se están efectuando en las costas de Alhucemas.

El pseudo Gobierno de Abd-el-Krim

Melilla 10.—Parece confirmado que el cabecilla Abd-el-Krim, con su pseudo Gobierno, se ha trasladado a Sidi-Berka, quedando frente de Alhucemas su fanático tío Abd-el-Selam con sus hijos.

Los informes conocidos por los moros del interior del desembarco de Cebadilla, han causado enorme impresión.

Ya saben que les hemos cogido tres cañones y que han quedado en nuestro poder varios prisioneros.

El enemigo, durante la noche, efectuó intentos para recoger los cadáveres de los suyos que quedaron en el campo.

Del Extranjero

La acción eficaz de los franceses

París 10.—El corresponsal de «Le Matin» comunica desde Fez que la acción de las fuerzas francesas en Marruecos es cada día más intensa y más eficaz.

Un discurso de Painlevé

Strasburgo 10.—El presidente francés Painlevé ha pronunciado un elocuente discurso referente a la acción en Marruecos, demostrando que con los rifeños no hay más táctica que la del empleo de la fuerza.

Prevenimos a usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y en contraria cosas de verdadera ocasión.

La moda en el Parlamento inglés

Hasta hace poco, las mujeres elegidas diputadas de la Cámara de los Comunes, comparecían a las sesiones con vestido oscuro y sombrero más o menos sombrío y discreto.

Ahora, en ocasión de la reapertura del Parlamento, dióse un intenso movimiento de atención cuando miss Ellen Wilkinson, diputada laborista, se levantó a hablar vistiendo una bonita «toilette» verde claro, sin sombrero y con los cabellos rubios cortados «a la garçon».

El coronel Applin, conservador, naturalmente, preguntó si el reglamento obligaba o no a las señoras diputadas a hablar con el sombrero en la cabeza. Miss Wilkinson declaró que se había cortado el pelo porque, deseando consagrar el mayor tiempo posible a los intereses de sus electores, abreviaba así el trabajo de peinarse, siempre moroso y engorroso para la mujer... y para algunos hombres.

¿Sería, realmente, esa la única razón?

Enrique Carmona Vacca

Coloniales Importación de cafés
CÓRDOBA

TELAS BLANCAS

Le conviene comprarlas tanto por sus buenos surtidos, como por sus limitados precios en el popular establecimiento de

ALFONSO TIRADO RUIZ

Alfonso XIII y Diego León.

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Alfonso XIII, 35.—Teléfono 252

Venta de cocinas y estufas para cok. Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas, alquilándose por precio módico. Calentadores para baño, últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente presupuesto y datos.

Vigas y hierros en U

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Lotería Nacional

(POR TELÉGRAFO)

En el sorteo celebrado hoy en Madrid han resultado premiados los siguientes números:

Con 120.000 pesetas: **27.469**, Madrid, Oviedo, Zaragoza, Málaga.

Con 65.000 pesetas: **1.708**, Béjar, Sevilla, Barcelona, Madrid.

Con 25.000 pesetas: **17.111**, Novelda, Madrid, Lequeitio, Minas de Riotinto.

Con 2.000 pesetas: 18.222, Valencia; 19.160, Barcelona, Rena, Linares; 13.294, Bilbao, Coruña, Puente Vallecas, Barcelona; 25.385, Sevilla, San Sebastián, Bilbao, Murcia; 26.030, Zaragoza; 6.012, Madrid, Lora del Río, Pueloncave del Terrible; 14.610, Palma de Mallorca; 6.200, Barcelona, Madrid, Huelva, Teruel; 3.252, Benicarló, Martos, Toledo, Málaga, 589, Madrid, Barcelona.

Premiados con 400 pesetas

Unidad, decena y centena

083	086	155	206	253	255	276	289
293	297	316	367	388	407	421	422
274	505	545	551	590	607	612	624
639	641	653	655	701	705	723	734
737	755	760	772	834	892	909	939
930	966	984	988	992			

Mil

037	048	062	123	133	135	154	174
179	193	227	252	265	286	290	293
334	361	369	414	419	422	434	440
443	446	450	454	473	491	495	496
508	536	552	555	561	567	582	584
587	612	624	628	680	712	713	718
742	778	780	783	819	875	941	943
985							

Dos mil

006	043	052	053	100	105	116	139
148	200	215	235	249	344	357	365
407	415	419	424	440	449	490	518
602	607	628	660	685	715	776	800
808	814	819	822	837	863	898	934
911	949	964	974	998			

Tres mil

009	057	060	110	142	172	184	198
201	221	245	231	293	320	361	378
384	386	394	397	443	456	468	487
504	521	525	658	678	699	701	722
753	759	792	793	814	817	828	847
854	859	886	894	896	949		

Cuatro mil

038	081	096	150	161	190	212	243
281	299	331	453	470	486	502	508
518	533	551	554	620	654	751	815
850	865	875	880	888	896	915	973
998							

Cinco mil

046	067	098	142	154	162	300	307
367	380	387	394	402	412	414	496
504	606	667	737	791	846	872	936
943	953	958	979				

Seis mil

107	120	170	223	225	239	270	292
301	302	318	324	378	388	395	398
424	486	510	514	524	547	573	617
631	635	669	674	706	789	820	909
914	970	990					

Siete mil

009	033	051	038	185	200	250	265
269	278	287	292	297	305	330	331
355	410	467	532	552	571	569	571
611	619	724	790	791	820	873	892
907	962	971					

Ocho mil

026	034	039	050	064	115	128	150
185	213	244	373	376	378	380	404
407	444	447	516	543	554	556	557
627	658	749	752	820	860	865	887
937	971						

Nueve mil

005	020	055	073	103	113	147	178
180	186	200	202	223	235	237	272
293	370	387	400	413	418	420	590
610	678	682	723	737	742	761	766
770	782	799	820	822	835	854	877
887	923	930	979				

Diez mil

052	063	148	187	218	229	272	300
334	406	427	458	466	479	499	507
512	609	613	624	636	640	653	656
683	751	815	879	944	964	999	

Once mil

041	068	081	115	141	174	188	231
256	271	280	291	303	313	345	348
413	583	603	673	696	722	753	764
825	837	840	857	938	951	958	963
970							

Doce mil

023	067	078	110	142	143	162	181
306	327	393	434	461	503	533	556
566	600	613	616	653	665	689	724
729	735	740	745	855	875	883	884
887	890	908	942	956	962	985	

Trece mil

034	057	059	070	073	086	116	138
143	175	203	239	306	318	320	353
500	515	516	570	591	630	680	695
696	726	746	761	792	800	852	861
857	868	873	952	982			

Catorce mil

016	046	084	120	133	175	205	206
220	234	242	253	270	286	614	350
370	397	400	424	459	478	565	622
638	672	678	686	706	713	748	752
761	771	780	816	818	822	825	828
839	840	847	891	892	917	925	987
993							

Quince mil

016	023	062	119	130	171	183	215
226	239	295	308	360	398	402	405
424	456	459	475	481	494	505	534
546	557	617	640	679	704	723	736
739	755	948	995				

Dieciseis mil

014	015	039	045	071	097	106	144
147	179	198	204	216	226	289	292
305	327	332	358	370	378	385	454
478	522	537	592	625	662	693	701
703	704	726	745	786	792	793	814
819	860	881	952				

Diecisiete mil

005	020	069	112	121	182	210	211
224	226	304	394	399	455	458	488
508	529	550	581	608	663	696	708
719	744	806	810	828	838	846	883
899	906	964	978	988	998		

Dieciocho mil

021	049	061	163	183	191	298	312
219	336	372	436	449	516	606	634

662	710	731	734	763	770	780	788
802	833	847	849	897	980		

Diecinueve mil

030	037	018	049	104	172	177	276
292	297	316	347	352	361	369	370
436	440	554	582	597	613	645	657
658	680	731	732	758	768	781	794
826	831	903					

Veinte mil

010	041	055	147	160	180	200	205
229	244	290	327	395	399	404	517
521	531	601	615	654	670	702	705
720	732	773	775	801	833	874	896
903	922	930	961	968			

Veintiún mil

000	026	096	125	191	239	277	302
316	348	394	409	418	502	508	525
532	535	519	578	584	599	605	640
650	664	683	690	691	730	745	751
786	800	876	895	925	938	963	985
988							

Veintidós mil

008	035	111	162	232	237	244	264
285	316	325	330	333	347	349	361
369	403	447	493	567	610	639	683
712	722	767	788	798	810	811	842
903	910	916	989				

Veintitrés mil

038	057	065	099	129	279	314	329
366	380	389	429	430	453	486	494
495	501	502	521	566	580	594	615
757	812	819	887	901	921	924	960
963	995						

Veinticuatro mil

029	074	079	100	177	279	312	378
406	424	432	452	488	493	499	515
520	639	664	665	690	691	697	722
761	796	836	851	864	881	893	910
931	942	966	974	984			

Veinticinco mil

020	042	058	063	075	077	095	127
147	150	196	214	247	269	285	298
320	321	335	355	394	444	461	500
587	607	608	612	629	646	662	671
718	635	742	744	778	781	803	814
886	896	919	924	933	952	968	988

Veintiseis mil

010	059	069	088	091	092	162	165
176	183	192	232	273	279	286	337
422	466	526	541	616	661	703	704
731	736	743	765	784	787	807	815
837	879	884	889	902			

DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS

Un obrero sepultado

Es extraído con vida, pero resulta gravemente herido

Esta mañana, alrededor del medio día, ha ocurrido un trágico suceso en un paraje de las inmediaciones del puente romano y en la margen izquierda del Guadalquivir.

Cuando varios obreros se ocupaban en la tarea de extraer arena de una de las canteras de las proximidades del río, se desprendió un gran talud de tierras.

Los obreros, advertidos del riesgo que corrían, lograron ponerse a salvo, pero a uno de ellos, un joven de 14 años, llamado Manuel Rodríguez del Barrio, no le dio tiempo a apartarse y se vió sepultado por la enorme balumba de arena.

Sus compañeros, repuestos de la impresión sufrida, se dieron cuenta de que Manuel había sido sepultado, y acudieron inmediatamente en su auxilio, logrando al cabo de tenaces y desesperados esfuerzos, extraerle medio asfixiado y bañado en la sangre que arrojaba por una extensa herida que presentaba en la cabeza.

Con la urgencia que el caso requería, trasladaron al desgraciado Manuel a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia señores Rincón y Anserena y el practicante señor Marín procedieron al examen de las lesiones que sufría.

Le apreciaron la fractura del peroné derecho y una herida contusa de siete centímetros de extensión en la región occipital.

Ambas lesiones fueron calificadas de graves.

Después de practicárselo la primera cura por los facultativos de guardia, el infeliz obrero ingresó en el Hospital de Agudos.

Del accidente se ha dado cuenta al Juzgado de instrucción.

La combinación de Feria de otoño

Una becerrada, una novillada y una corrida de toros, con tres rejoneadores

Según informes de origen fidedigno, el cartel de toros para la próxima Feria de otoño, que comienza el día 25 del actual, está ultimado de la siguiente forma:

Primer día: El rejoneador Gaspar Esquerdo y los niños de Bienvenida, con seis educandos de una ganadería cordobesa.

Segundo día: El rejoneador Cañero y los novilleros cordobeses Juanito Flores (hermano de Camará) y Rafael Saco (Cantimplas), se las entenderán con seis novillos de Anastasio Martín.

Tercer día: Ocho toros de Conradi, para los rejoneadores don Antonio Cañero y el portugués Ruy La Cámara (probable), y los espadas Manuel Baez (Litri) y Antonio del Haba (Zurito).

Sin rival

Anís Machaquito
Reyes Rute

Un niño de corta edad herido gravemente

En la aldea de Jáuja ha tenido lugar un desgraciado suceso, del que ha sido víctima un niño de corta edad.

En ocasión de encontrarse jugando en las afueras de dicha aldea el niño de cuatro años de edad, Antonio Arjona Sánchez, en unión de otros pequeñuelos, se detuvo en dicho paraje una carreta que conducía varios bidones de gasolina.

El Antonio, en unión de sus compañeros, se colgaron en la parte trasera de la referida carreta, mientras el dueño de ella llevaba a abreviar a las bestias a una fuente cercana.

La carreta cedió al peso de los muchachos, cayendo uno de los bidones, que cogió debajo un pié del Antonio Arjona.

Avisado el médico de dicha aldea, don Joaquín Nieto, del hecho, se personó en el domicilio de la criatura, apreciándole magullamiento general y erosiones diversas, con fractura de dos dedos del pié izquierdo, lesiones calificadas de pronóstico grave.

Una vez curado de primera intención por el referido facultativo, se trasladó al muchacho al Hospital de Lucena, donde ha quedado curado.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente, el cual ya ha comenzado a instruir las primeras diligencias.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Real Centro Filarmónico "Eduardo Lucena"

Enseñanza musical.--Curso 1925-26

Desde el 1 al 30 del presente mes ha quedado abierta la matrícula para las enseñanzas de **solfeo, piano, violín y armonía** en la Secretaría de este Centro de doce a dos de la tarde.

Tanto la matrícula como las enseñanzas serán completamente gratuitas para los señores socios e hijos de los mismos.

Córdoba 11 de Septiembre de 1925.—El Secretario, *Rafael Castiñeira*.

MILITARES

Nombramiento

Ha sido nombrado vocal de la Junta de clasificación y revisión el capitán don Antonio Cantos Caro.

Mando

Se ha hecho cargo del mando del Parque de esta plaza el comandante don Leopoldo Zapata, por ausencia con permiso del jefe del mismo.

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO, Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 80 y Deanes, 29 y 31.

R. I.  P. A.

EL SEÑOR

D. Vicente Rivas Castro

Ha fallecido a los 74 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos

Su desconsolada esposa doña Josefa Gómez Giménez, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes del finado, suplican a sus amistades asistan al funeral que se ha de celebrar mañana 12 en la parroquia de San Miguel a las cinco de la tarde, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el Cementerio.

No se reparten esquelas.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Dos notas simpáticas

La peregrinación Osio

En toda España ha sido acogida con el mayor entusiasmo la idea de honrar la gran figura de Osio en la fecha diez y seis veces secular de la celebración del Concilio Niceno.

La peregrinación, organizada y dirigida por el señor obispo de Córdoba don Adolfo Pérez Muñoz, que en los primeros días del próximo noviembre se ha de prosternar ante el Solio Pontificio, visitando la Ciudad Eterna en el Año Santo, no será ya solo acontecimiento cordobés, será un piadoso conmovedor movimiento nacional.

Muchos prelados y antes que todos el cardenal Casanova, arzobispo de Granada, han exhortado a sus súbditos a que firmen parte en las filas de esta importantísima comitiva que va desde Córdoba hasta los pies del Romano Pontífice, en homenaje de fe y devoción.

Se unirán, pues, a la peregrinación cordobesa, personas de todas las regiones, ciudades y pueblos de España, y en número considerable, sevillanos y granadinos.

En las listas de inscripción que el próximo martes se cierran, hay ya inscriptos vecinos de toda España, desde Cádiz a Cataluña.

* *

Entre los favorecedores de este gran movimiento de piedad, figuran en lugar preeminente don Alfonso de Porras Rubio, que ha tenido la generosa idea de costear de su peculio particular la inscripción de peregrinos a dos jóvenes cordobeses, uno congregante y otro estudiante católico. Ambos jóvenes han sido ya elegidos y formarán parte de la peregrinación enteramente a cuenta y cargo del caritativo donante del importe de sus inscripciones. El rasgo es de los que merecen imitadores.

* *

El cardenal arzobispo de Granada ha publicado la siguiente circular muy interesante:

Muchas personas de nuestra amada diócesis de Granada nos manifestaron deseos de acompañarnos en peregrinación a Roma, con motivo del Año Santo. No dependiendo de nuestra voluntad la inmediata realización de viaje tan piadoso como agradable, no pocas de las que habían formado este propósito, se unieron a las peregrinaciones de otras diócesis, aprovechando de este modo las especiales gracias y privilegios del Santo Jubileo, que pueden lucrarse visitando las principales Basílicas romanas.

Quedan todavía muchos católicos en esta provincia eclesiástica de Granada, que no quieren pase el Año Jubilar sin participar ellos de los extraordinarios y graciosos beneficios otorgados por el Romano Pontífice a los que visiten las grandes Basílicas de la Ciudad Santa de Roma, y nos han instado a que organicemos una peregrinación para fines de Octubre, tiempo apropiado para ello, como pudimos observarlo en algunos de nuestros anteriores viajes y visitas «ad limina».

Coincidiendo afortunadamente con esos días la Peregrinación que el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de Córdoba está organizando con motivo del Año Santo y Centenario de la celebración del Concilio

de Nicea, primero de los Ecuménicos, presidido por el celeberrimo obispo de Córdoba Osio, como delegado del Papa, se nos ofrece favorablemente ocasión para preparar la de nuestra región oriental, para lo cual ya hemos comunicado nuestro proyecto a los prelados sufragáneos, algunos de los cuales, en unión del excelentísimo y reverendísimo señor obispo de Córdoba, pudiera presidirla con el nombre de Peregrinación Osio Andaluza, sirviéndonos de los trabajos de organización que se llevan adelantados en la diócesis de Córdoba.

Rogamos a los reverendos curas párrocos que hagan propaganda en este sentido, para lo cual la junta diocesana de Granada se entenderá con la de Córdoba y facilitarán todos los datos de que convengan estén enterados los peregrinos.

Si como se espera, es muy crecido el número de peregrinos de Andalucía, se obtendrán trenes especiales que utilizarán con exclusión de otros viajeros, en todo el trayecto hasta Roma, lo cual hace el viaje más cómodo y agradable.

Hemos tenido este verano ocasión de hablar con muchas personas que han ido en peregrinación a Roma en los primeros meses de este año y nos han referido los consuelos y espirituales gozos que experimentaron al visitar los sepulcros de los Apóstoles y lugares santos de Roma; así como también al contemplar de cerca y poder besar el sagrado pie del Vicario de Jesucristo.

A Roma, amados hijos, para que podáis también vosotros participar de esta gracia.

El Cardenal Arzobispo de Granada.

Granada, 24 de agosto de 1925.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías
Funciona a mano y con motor
Se instala desde la superficie
No pierde una sola gota de agua
Para todos los caudales y alturas
No necesita engrase
Eleva aguas sucias y arenosas
Se acorta y alarga fácilmente
Se adapta a todos los sistemas
Puede verse funcionar

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística
Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrellas

ÉCOLE SUPÉRIEURE FRANÇAISE

Centro de Enseñanza declarado oficial y subvencionado por el Gobierno Francés. 20 años de existencia.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

GOBIERNO CIVIL

De minas

Don Angel Alejo solicita la adquisición de treinta y tres pertenencias mineras conocidas por el nombre de «Ampliaciones de la mina San Manuel», del término de Villanueva de Córdoba.

—Don Carlos Quero Goldoni solicita la adquisición de veinticuatro pertenencias mineras, conocidas con el nombre de «San José», del término de Obejo.

Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza a favor de los señores siguientes:

Don Rafael de la Haba Gálvez, don Antonio Cuadrado Mejías, don Rafael Lubián Cruz y don Santos Carrasco López, de Córdoba; don Francisco Molero Ruiz, de Palma del Río; don Juan Antonio Benitez Romero, de Montoro, y don Francisco Canizares Cantos, de Torrecampo.

La Junta de Abastos

Por la Junta provincial de Abastos se ha dispuesto que a partir del día de hoy y hasta nuevo aviso el precio de la harina para elaborar el llamado pan de familia será en el partido judicial de Córdoba el de 50 pesetas los 100 kilogramos, sin envase, en fábrica.

Visitas

El señor gobernador en el día de hoy ha recibido en visita a don Carlos Francés y al cura párroco de Fuente Palmera.

El gobernador y los periodistas

En el día de hoy al recibir a los representantes de la Prensa local es comunicó que reinaba completa tranquilidad en la provincia.

NECROLOGIA

Ha fallecido en esta capital, a edad avanzada, el señor don Vicente Rivas Castro, persona que por sus excelentes prendas de carácter se había captado la estimación de cuantos lo trataron.

El funeral por el eterno descanso de su alma tendrá lugar mañana, a las seis de la tarde en la parroquia de San Miguel.

A su desconsolada esposa doña Josefa Gómez Linares y demás familia enviamos la expresión de nuestro pésame.

Registro civil

Nacimientos

Derecha.—Manuel Peinado Lara, Francisca Pérez Rodríguez, Carmen Muñoz Quiles, José Fernández Guzmán, Antonio Espejo Guerrero, Manuel Molina Rosario, Rafaela Ordóñez Jaén y Concepción Chacón Brito.

Izquierda.—Francisca López de la Manzanara Aparicio, Rafael Capilla Díaz y Diego Trujillo Mata.

Defunciones

Derecha.—María de los Dolores Rivas Pérez, de 75 años; Francisco Torres Castillo, de 58 años, y Francisco Gallardo Sánchez, de un año.

Izquierda.—Josefa Pachón García, de cuatro meses, y Encarnación Domínguez Sevillano, de 27 años.

Sección religiosa

Santorales de hoy

Día 11.—Viernes. Nuestra Señora de la Cueva Santa.—Stos. Proto y Jacinto, hermanos mrs.; Vicente, ab.; Emiliano, obispo; Santa Teodora, y el beato Carlos Spínola y compañeros mrs., S. J.

Santorales y cultos de mañana

Día 12.—Sábado. El Dulcísimo Nombre de María (empiezan los doce sábados de la Inmaculada).—Santos Leoncio, Valeriano, Macedonio, Teófilo y Taciano, mrs.; Guido, cf.; Juvencio, ob., y el beato Tomás del Espíritu Santo.

Hace conmemoración en este día el martirologio Romano de San Leoncio y compañeros mártires, diciendo que fueron: Hieronimo o Cronides, Serapión, Seleucio, Seleucio, Valeriano y Estratón. Interesados algunos escritores eclesiásticos en el descubrimiento de los lugares de sus respectivos martirios, señalan como el de Leoncio, Cronides y el de Serapión la ciudad de Alejandria, metrópoli de Egipto, en tiempo de la cruel persecución de Maximino, donde fueron sumergidos en el mar, atados de pies y manos, encontrando así gloriosa muerte. Arrojadlos prodigiosamente sus cuerpos a una playa lejana, avisaron unos ángeles a los fieles para que cuidasen de recogerlos. De Serapión refieren los griegos que en Nicomedia, ciudad de Bitinia, fué amarrado a dos cedros y dividido en dos partes; entregó su alma a Dios en aquel suplicio. De Seleucio y Valeriano se asegura por cronistas dignos de crédito que fueron despiadadamente martirizados en Aneira de Galicia. Las reliquias de San Leoncio y de sus compañeros se veneran en el monasterio de Santa Clara, sito en la villa de Alcandete, fundado por don Alonso Fernández de Córdoba y su mujer, doña María Velasco, las cuales el Papa San Pío V en el año 1607, las donó a don Ignacio Alonso Pimentel, conde de Benavente, quien a su vez hizo cesión de ellas a su tía la condesa de Alcandete, y ésta a dicho célebre Monasterio, donde reciben actualmente gran veneración.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Hospital de Jesús Nazareno.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 12, sábado, a Nuestra Señora del Pilar en Jesús Nazareno.

Cultos

En el Santuario de la Fuensanta.—Continúa la novena a Nuestra excelsa Patrona. Predicará un señor Canónigo de la Santa Iglesia Catedral.

En las Siervas de María.—A las seis y media de la tarde, continúa la solemne novena que las religiosas Siervas de María dedican a su excelsa Patrona la Santísima Virgen de la Salud, que se venera en la capilla de su residencia, plaza de los Mártires, número 6.

Se expondrá a S. D. M., se rezará la estación al Santísimo, a continuación santo Rosario y Letanía cantada, después el ejercicio de la novena, terminando con reserva y cánticos.

En la Aurora.—Solemne novena que en honor de la Santísima Virgen, bajo la advocación de La Aurora, se celebra en su ermita.

Medio hora después de toque de oraciones, exposición de S. D. M., estación mayor santo Rosario, ejercicio de la novena, con cánticos y sermón a cargo del señor rector de la parroquia de San Francisco. Terminará el ejercicio de la novena con la reserva solemne y bendición con el Santísimo Sacramento.

En la Real Iglesia de San Pablo.—Primer día de la solemne novena que la comunidad de Misioneros hijos del Inmaculado Corazón de María y su Real Archidíaca canónicamente establecida en la Real Iglesia de San Pablo dedica a su excelsa titular por la conversión de los pecadores.

Todas las mañanas a las ocho se dirá la Misa de Comunión general, con Exposición de Su Divina Majestad, amenizada con eslogidos motetes por un coro de piadosas señoritas. El día 1º acudirán a la Comunión general los 13 primeros coros.

Todas las tardes se comenzará a las seis media con Exposición de Su Divina Majestad, Estación Mayor, Santo Rosario, Lectura de la Novena y sermón que predicará todos los días el R. P. Antón Saturnino Fernández.

Sociedad Anónima C.A.S.

BARCELONA

Grandes Fábricas de abonos y productos químicos en Badalona, Valencia, Alicante, Málaga, Sevilla y Santander

Abonos y productos para la Agricultura: Superfosfatos, Sulfato de Amoniaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania). Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoniaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo. Productos Químicos Industriales: Ácidos sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico y Acéticos.—Bisulfito y Bisulfato de Sosa.—Cloruro de Cal marca FLIX.—Cloratos de Sosa, Potasa y Barita.—Nitrato de Sosa y de Bario.—Sosa cáustica para jabones.—Sulfuro de Sodio.—Productos puros para Farmacias y Laboratorios.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.

Prezios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán. 19.

Instrucción pública

Posesión

La maestra nacional doña Segunda Leiva se ha posesionado de la escuela de niñas de Bonameji.

Visita extraordinaria

Por el inspector jefe y de orden superior se ha girado una visita extraordinaria a la Academia internado de San Francisco de Paula, establecida para señoritas en la casa teresiana de esta ciudad; que ha solicitado una subvención del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.

Horario escolar

Terminadas por los maestros nacionales las operaciones de inscripción en el negociado respectivo del Ayuntamiento, de los antiguos alumnos, con sujeción al modelo de papeleta y ficha, adoptado por la junta local desde este curso, por la Inspección se avisa que las clases deben continuar sin interrupción durante el mes hasta la una y pudiendo los maestros evacuar los sábados las diligencias de la inscripción de los que reintegresen durante cada semana hasta fin de Septiembre.

Sucesos y denuncias

Por hurto de sandías

Ha sido detenido por los agentes del cuerpo de Vigilancia, Rafael Tienda Toscano, por ocupárselo al mismo dos sandías hurtadas en una huerta del camino de la Electromecánica.

Inmorales

Por cometer actos inmorales en la vía pública, han sido detenidos y puestos a disposición del gobernador civil, dos sujetos que dijeron llamarse Rafael Romero Dadiello (a) Loco arropia, y José María Villar Lopera, respectivamente.

Reclamados

Han sido detenidos Antonio Pavón Rocio y Concepción Serrano Arrabal, los cuales estaban reclamados por el juzgado de instrucción del distrito de la Derecha de esta capital.

Por malos tratos

Carmen Rivero Olmo ha presentado una denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra José Milla, el cual la hace objeto de malos tratos de palabra y obra.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y rebajas. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Mareel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrizable o permanente, método "Eugene", el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 450 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata).—CÓRDOBA

NOTAS LUCENTINAS

La corrida de Feria.—Amplio mi telegrama de ayer.

Con poquísima entrada, quizá porque pareciese el precio de las localidades algo elevadas, para el cartel de los matadores, efectuóse la corrida de seis novillos toros, toreros fueron, de la viuda de don Antonio Guerra, para Sánchez Campos y Siurana, con sus medias cuadrillas, que dió principio a las cinco en punto de la tarde, presidida por los ediles don José Serrano, don Enrique Linares, don Francisco Maillo y don Antonio Lucena.

Polonito, en soberbio jaco alazan, sale precedido de las cuadrillas, pide la llave, que la coge al vuelo, y caracoleando y corbeteando, recorre el ruedo entre palmas y olés.

Castañero el primero, y más grande que un elefante, sale con pies Sánchez Campos veroniquea valientemente, siendo aplaudido. Los capotistas hacen lo que pueden, y Sánchez Campos a arrollado. Tres buenos pares, que se aplauden.

Sánchez Campos, tras un desarme y otro arrollón, sin cuadrar el toro le arrea media, otra media a paso de banderillas y el castañero número 8 se acuesta. El puntillero oportuno. (Palmas)

Cárdeno oscuro. Sale el segundo y derrota en un «gerrón» encima del cual Saltamontes hacia de D. Tancredo, haciéndole dar la vuelta de la campana a Saltamontes, que milagrosamente sale ileso. Con un buen par y dos regulares, pasa el cárdeno a manos de Siurana, cuya muerte la brinda a don José Oñeva, y tras poco muleteo y dos medias estocadas palatilleras, el puntillero termina a la primera.

El tercer elefante, castañero, marcado con el número 2, sale con pies y al veroniquearlo Sánchez Campos es cogido, pasando a la enfermería.

El pánico reina en el escaso público y más en los diestros. El toro campa por sus respetos en la arera. Un valiente banderillero, solo logra ponerle un gran par. (Ovación.) El mismo, repite con otro. (Palmas.)

Siurana coje los trastos de matar y con la «mar» de precauciones busca al de la Viuda. El público, ante lo grande y malicioso que es el animal, protesta y dice que lo metan en el corral, que esos toros de cuatro o cinco años no se le sueltan a estos infelices diestros. Capotazos de los ayudantes. Primer aviso. Un pinchazo. Segundo aviso. Logra dar media a paso de banderilla. Tercer aviso. Salen los mansos.

El público protesta, porque dice que debió meterse al corral al pedirlo, pero ahora no. Desde un burladero da un pinchazo o dos, el toro se deja caer. Hay Providencia. El puntillero a la primera. Se retiran los castros.

Música, palmas, petición de oreja, que no le conceden. Pero el público hace salir a Siurana a los medios.

Y sale el último, número 23 también castañero y más grande que un dromedario. El pánico reina en todos, en los de arriba en los de abajo. Los palitroqueros hacen salidas y llamadas y no pueden clavarlos al de Guerra. El valiente banderillero de Sánchez Campos no puede contenerse; coge un par de banderillas y logra clavarlos, pero

es cogido aparatosamente; solo unos vareta-zos de pronóstico ha recibido. (Palmas.)

Siurana no muletea, so o aprovecha y de cerca o lejos, como puede, logra darle una de «requiem», que el puntillero da fe a la primera.

Los toreros hicieron cuanto buenamente, humanamente pudieron, alcanzando el calificativo de valientes por haberse puesto ante toros enormes, de tantos kilos y de tan largos acometedores, en los que verían la muerte.

Toros así y sin picadores, es inhumano darlos a estos diestros.

Lucena está en la fuga de sus fiestas de feria del Valle. Hay gran animación y grandes atracciones. La feria de ganados concurren en la actualidad. En siguientes notas las cronicaremos, porque ésta se hace larga.

Sánchez Campos tiene una herida en el muslo de siete centímetros de profundidad por diez de extensión. --Corresponsal.

Joyería y Platería

DE

Julio Aumente Ortiz

Céspedes, 1 -- Córdoba

Antes de efectuar sus compras consulte precios, en la seguridad de que encontrará grandes ventajas en todos sus artículos.

Especialidad en joyas y artículos para regalos

Neumáticos

Goodrich

Próxima apertura

Cementos, Yesos
Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

NOTAS LOCALES

De exámenes

Ha marchado a Granada, en cuya Universidad se examinará de varias asignaturas de la Facultad de Derecho, nuestro querido compañero don Enrique Poole Escat.

Le deseamos el mayor éxito en sus exámenes.

Verbenas andaluzas

La «Juventud Recreativa», establecida en la calle de Ocaña número 1, celebrará mañana sábado una verbena andaluza.

La sociedad intitulada «La Perla del Alcázar» celebrará mañana sábado, a las diez de la noche, un festival en su domicilio, San Basilio número 36.

Firma de esponsales

Ante el rector de la parroquia del Sagrario, don Faustino Mateo Naz, y en el domicilio de la novia, han firmado sus esponsales la encantadora señorita Concepción González Morillo y nuestro querido amigo el joven perito electricista, don Rafael Contreras Vallecillo.

Firmaron el acta como testigos por parte de la novia, don Antonio Morillo Navarro, y por el novio don Manuel Bonilla.

La boda se efectuará en el mes de octubre próximo.

Anticipamos nuestra afectuosa enhorabuena a los futuros contrayentes.

“PATRIA CHICA”

Se ha puesto a la venta el número 93 de la popular revista «Patria Chica».

Como de costumbre su texto es amenísimo.

He aquí el sumario:

Ladrando a la luna.—Lo que nos estaba reservado ¡En Córdoba ha sido descubierto el bacilus palúdico! Donde se encontraba el temible animalito.—¡Cunda el ejemplo, caballeros!—Perfil de la decena.—Sainetillos cordobeses. El Pasaje de la Victoria, o todos quieren llevar razón. Los tres Rovinsones.—Al que le dé, que perdona.—Y otros igualmente sugestivos

DE SOCIEDAD

Ayer no pudo asistir a su despacho oficial por encontrarse enfermo, el digno secretario del Excmo. Ayuntamiento don José Carretero Serrano.

Hoy ha reanudado sus costumbres habituales, asistiendo al coro de la Santa Iglesia Catedral, el M. I. señor canónigo pontificio don Francisco Muñoz Romero, que durante las semanas últimas ha sufrido una enfermedad.

Ha regresado de Roma el ingeniero director de las obras del Pantano del Guadalquivir, nuestro querido amigo don Vicente de la Puente y Quijano.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz
seguran con las irrigaciones del Doctor Valley

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

El reinado de Nabucodonosor

El doctor León Legrain, director de la sección babilónica del Museo Universitario de Filadelfia, acaba de traducir al inglés las inscripciones de una especie de barril de arcilla expuesto hace tiempo en el mismo Museo, que nadie se había tomado la molestia de descifrar. Se creía que era la reproducción de una tablilla, relativamente sin importancia, que se conservaba en el Museo Británico; pero el profesor Legrain, descifrando las tres columnas de escritura cuneiforme, de noventa y seis renglones cada una, que contiene el cilindro, lega a la Humanidad uno de los relatos más completos de las fastuosidades en la corte del Rey Nabucodonosor, del que ya el profeta Daniel habló comentando el uso inmoderado que hacía del oro.

La escritura cuneiforme que los anteriores directores del Museo de Filadelfia no se habían tomado la molestia de traducir fue hecha, según el profesor Legrain, por orden de Nabucodonosor 586 años antes de Jesucristo y enterrada en los cimientos de un templo, con objeto, sin duda, de dar noticia a la posteridad de las magnificencias de Babilonia.

El relato de Nabucodonosor comienza con una descripción de cómo obtuvo el oro y las piedras preciosas para decorar los templos de sus dioses. Los tesoros procedían de la conquista y saqueo de unas veinte tribus que rodeaban su reino y a las que sometió por las armas.

Con esta orden de los dioses, Nami dominó—dice Nabucodonosor,—y el señor Marduk, mi señor, me entregó plata, costosas piedras preciosas, inmensos árboles de cedro, un pesado tributo, magníficos presentes, productos de todos los países, tesoros de todas las habitaciones. Los hice traer a Esagila y a Ezida, ante Marduk, el gran señor de los dioses, y ante Nabú, su obediente hijo, que ama mi realeza. Nabú y Marduk me vieron con favor y me encargaron solemnemente el embellecimiento de la ciudad y la restauración de los templos.

Con esta orden de los dioses, Nabucodonosor se puso a trabajar. Afirma que cubrió cuatro templos con brillante oro como sigue:

«Esagila, el santuario inspirador, el palacio del cielo y de la tierra, la casa del deleite; Elna, el ara del Emil de los dioses; Marduk Kansb-dug-lisug, la puerta del ara de Zarpanit; Ezida, la morada de oro de todos los reyes del cielo y de la tierra; el ara de Nabú, del templo de la corte, la cubrí con brillante oro y la hice brillar como el día.»

Nabucodonosor también restauró el Zigurat de Babilonia, conocido del mundo moderno como torre de Babel. Esta, realmente, fué una inmensa torre oficial, en la cúspide de la cual había un templo que se suponía que acercaba a los adoradores al cielo. El Rey explica después cómo restauró el templo Ezida. Después de decir cómo los inmensos cedros fueron convertidos en tablas y remachadas con brillante bronce, continúa como sigue:

«Los inmensos árboles de cedro, que mis manos pararon en la selva del monte Lavane, los revestí con brillante oro y los adorné con piedras preciosas, y los hice pe-

ner de revés como techo sobre Ematila, el ara de Nabú. Sobre estos cedros esparcí bronce brillante como cubierta, con objeto de que ninguna lluvia, tormenta o catarata del cielo pudiera alcanzarlos; los redoblé y con fuerte madera de cedro construí un nuevo techo sobre ellos.»

Por lo que respecta a los seis cuartos cercanos al altar de Nabú, adorné sus techos de cedro con brillante plata. Como un techo sobre estos cuatro hice poner inmediatamente árboles de cedro. Con madera de Magán, chapeada de bronce, hice los dinteles. Fabriqué inmensos toros de bronce y los revestí con una capa de oro y los adorné con piedras preciosas y los coloqué en la entrada de la puerta del altar.

La entrada, las rejas, las puertas, los dinteles, las cerraduras de la puerta del altar las forré de oro. Con hebras de brillante plata esclarecí el paso de la entrada al altar del templo. Las puertas de Magán y de cedro las revestí de planchas de plata, y sobre su claro coloqué alabastro tallado, fijando los dinteles de todas sus puertas. Los lados del altar, el dintel y las bisagras las hice de plata y las coloqué en el interior.»

La escritura contiene también descripciones semejantes acerca de cómo se hicieron brillantes los templos y los pasillos por el inmoderado uso del oro y la plata.

“Boletín Oficial”

Gobierno civil.—Circular de la Inspección provincial de Sanidad recordando a los drogueros la prohibición terminante y absoluta de que la química y similares y específicos que la contengan sean expendidos en sus establecimientos por ser productos de venta exclusiva en farmacias.

Diputación provincial.—Cuadro del reparto especial entre los Ayuntamientos de la provincia para el sostenimiento de la brigada sanitaria y del Instituto provincial de Higiene durante el año 1925-26 con arreglo al artículo 130 del vigente Estatuto provincial.

Subasta

Se verifica á el lunes 14 de las corrientes a las once de la mañana, en las oficinas de la Catedral, sitas en el Patio de los Naranjos, de 4.117 arbores para carbones o leñas, señalados en la Hacienda del Rosal de las Escuelas, de este término municipal, por pliegos cerrados y mil pesetas de fianza, sin obligación el Señorío de aceptar las propuestas.

Desde Villa del Río

Con inusitado esplendor se han celebrado los festejos que tradicionalmente se dedican en honor de la Virgen de la Estrella.

Como heraldo anunciador de las fiestas se repartieron injosos folletos, en los que se admira un feliz acierto en la elección de los mismos y el creciente incremento de las industrias que hacen de Villa del Río un gran centro comercial.

Los arcos de triunfo colocados en el real de la feria, adornados con verdes hojarascas y profusión de luces multicolores, ofrecían al visitante fantástica impresión, culminando el efecto en la noche perfumada y serena, bajo el cielo enlutado y magnífico, al caer sobre los rostros juveniles gamas de colorido que prestaban a las gentiles mujeres un no sé qué de brujería y ensueño.

Uno de los principales atractivos de la feria lo ha constituido, por su novedad, el número de audiciones de radiotelefonía, que cautivaron el ánimo de los más exigentes al escuchar en las ondas sonoras, prisioneras del genio, aires y armonías de otros pueblos. A recibir a la banda infantil de música del Av. María, que venía de Córdoba para recrear nuestro espíritu en estos días, acudió a la estación férrea enorme gentío y en automóvil, ataviadas con el clásico mantón, preciosidades que formaron después bajo la lozanía de un patio andaluz, parlero en la fuente emotiva que imitaba la carroza anunciadora de los festejos, un encantador ramillete de olorosas flores de juventud.

Desde la carroza sentíamos llegar con los aplausos de la multitud preciosos requiebros que iban dirigidos a Lorenza Lope, Virtudes Baena, Estrella del Prado, Teresa Torralba, Genoveva Cañete y la señorita de Vinuesa Eslava, jóvenes que dieron con sus encantos el mayor atractivo y que a impulso del mago hechizo de sus ojos no diré que aturdieron a Manolo Cañete y al que escribe estas líneas, pero a poco nos da el vértigo y eso que los clarines guerreros de la banda que nos precedía eran como espeliques que infundían calor de entusiasmo a nuestros corazones y esta es la causa de que no decayera el entusiasmo en toda la carrera del brillante desfile.

Terminó la fiesta con una verdadera batalla de flores.

Los bailes de sociedad han estado muy concurridos, sobre todos sobresalieron las gratisimas veladas en casa de los señores de López Rincón, que con sus atenciones nos hicieron pasar ratos inolvidables.—*Corresponsal.*

Automóviles

:-:

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9.

Información telefónica

“A B C” rebate ciertas afirmaciones del periódico francés “Le Temps”

Los técnicos franceses siguen de cerca los pasos de Abd-el-Krim, conociendo el lugar exacto en que se encuentra.-Detalles del bombardeo de la aviación francesa sobre Xauen.-Magaz despacha con el Monarca.-Firma regia.-Audiencia del Monarca.-Las conclusiones de la asamblea de vinicultores son entregadas al general Ruiz del Portal.-La columna del general Saro parapetada en Morro Nuevo, ha emplazado varias baterías.-Los cabileños de Bocoña han colocado infinidad de banderas blancas en señal de paz.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 11, de las 14 a las 19 h.

Inversión de veinte mil pesetas en premios de industrias mineras y metalúrgicas

En la «Gaceta» se publica el texto de la Real orden disponiendo la inversión de 20 mil pesetas incluidas en presupuesto, para premiar proyectos relacionados con las industrias mineras y metalúrgicas.

Se adjudicará un premio a la destilación del lignito, para la obtención de aceites minerales y combustibles líquidos, y otros para aplicación de electricidad en las explotaciones mineras.

Se concederán dos premios a estos trabajos, consistentes en ocho mil pesetas y dos accesit de mil pesetas.

El marqués de Magaz despacha con el Rey

A las doce de la mañana llegó a Palacio el marqués de Magaz, el cual al ver a los periodistas les dijo, señores, no tengo ni una sola noticia, vengo a despachar con el Rey porque me corresponde.

Salió el presidente a las doce y media, y dijo que había sometido a la firma del Monarca varios decretos sin interés, que luego se leerían en la Presidencia.

Audiencias regias

Esta mañana concedió el Rey una audiencia a los obispos electos de Palencia y Zambrana (Filipinas).

El primero dijo a los periodistas al salir de Palacio que había ofrecido sus respetos al Rey, del mismo modo que ayer lo hizo a la Reina en San Sebastián, y anunció que el próximo domingo haría su entrada en la diócesis de Palencia.

El obispo de Filipinas dijo a los reporters que había hablado al Rey de la actualidad religiosa en aquellas islas y del extraordinario movimiento españolista que ahora se ha iniciado.

Manifestó que el Monarca se había mostrado complacido por sus manifestaciones.

También estuvieron en el regio alcázar cumplimentando al Soberano el teniente general don Diego Muñoz Cobo y el arquitecto señor Ortamendi.

El despacho de Magaz

A las diez y media de la mañana estuvo el marqués de Magaz en la Presidencia despachando con los subsecretarios de Marina, Estado, Guerra, Gobernación, Gracia y Justicia, Instrucción Pública, Fomento y Trabajo.

Después estuvo en la Presidencia el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo, el cual permaneció largo rato despachando con Magaz.

Visitas en la Presidencia

Esta mañana estuvieron en la Presidencia algunos miembros de la comisión designada para la confección del nuevo reglamento del Catastro.

Visitaron al marqués de Magaz y al general Gómez Jordana, haciendo entrega al primero de un ejemplar de dicho reglamento que acaba de salir de la imprenta.

Una comisión de vinicultores visita a Ruiz del Portal

En la Presidencia estuvo una comisión de la Asociación de Vinicultores entrevistándose con el general Ruiz del Portal, al que hicieron entrega de las conclusiones aprobadas por la asamblea celebrada ayer tarde.

Los comisionados volverán a las cinco de la tarde a la Presidencia para celebrar una conferencia con el marqués de Magaz.

Firma del Monarca

Entre los decretos puestos hoy a la firma del Rey figuran los siguientes:

Guerra.—Concediendo el pase a la segunda reserva al general de brigada en la primera don Antonio Pozeta.

Concediendo el pase a la segunda reserva al general de brigada en la primera, don Enrique Benedicto y Trujillo.

Fijando los gastos de ejecución de obras para la construcción de un cuartel con destino a un regimiento de artillería ligera en Sevilla.

Idem de la ejecución de las obras de un cuartel para alojamiento de un regimiento de caballería en Sevilla.

Concediendo el mando de la Comandancia de carabineros de Gerona al teniente coronel don Francisco Ballesteros.

Idem el mando de la Comandancia de Baleares al teniente coronel don Mateo Bustillo.

Idem el mando de la Comandancia de Zamora al teniente coronel de carabineros don Eugenio Botella.

Concediendo el ascenso al empleo inmediato, por méritos contraídos en campaña, al teniente de artillería don Luis Mosul.

Marina.—Concediendo el ascenso al empleo inmediato a varios jefes y oficiales de la Armada.

Hacienda.—Jubilando a don Antonio González, jefe de Administración de tercera clase.

Gracia y Justicia.—Jubilando al magistrado del Tribunal Supremo don Justo Fernández.

Idem a don Antonio Aguilar, magistral de la catedral de Palencia.

Los franceses siguen de cerca el paradero de Abd-el-Krim

El periódico «A B C» dice que los técnicos franceses siguen muy de cerca los pasos del cabecilla rebelde Abd-el-Krim y dicen que en primero de Septiembre el jefe se encontraba en Buxda, puesto de su preferencia, situado al Sur del río Uasen.

Poco días después Abd-el-Krim abandonó esta posición trasladándose por el camino situado entre el Gui y el Uarda a la posición de Beraber, cerca de Targuax y Axdir.

En la actualidad el jefe rebelde, a juicio de los técnicos, habrá trazado su itinerario de retirada encontrándose ahora en Izequen apoyado por las predicaciones de los santones de la tribu de Kemacha.

“A B C” publica una carta de su director rebatiendo las afirmaciones del periódico francés “Le Temps”

El periódico «A B C» publicará en su edición de hoy una carta firmada por su director don Torcuato Luca de Tena dirigida al director del periódico francés «Le Temps» en contestación a un suelto publicado por este diario días pasados.

Decía el periódico francés que ahora Francia no trabajaba por cuenta suya en Marruecos y si en favor de España que había sido incapaz de desarrollar por sí sola su problema del protectorado.

«A B C» rebate estas afirmaciones diciendo que Francia fué quien solicitó la colaboración de España, cuestión que motivó

la celebración de la pasada conferencia franco española.

Termina diciendo que en 1921 España nada solicitó ni nada le ofrecieron, pero que a poco que investigue el director del periódico francés, tendrá conocimiento exacto de quién fué el que facilitó los fusiles y las municiones a los moros para agredir a nuestros soldados.

De Marruecos

Más detalles del bombardeo francés sobre Xauen

Fez 11.—Los periódicos franceses detallan el bombardeo que hace pocos días realizaron las fuerzas aéreas de la zona de su protectorado sobre la antigua población española de Xauen.

Seis escuadrillas, de las más potentes integradas por 50 aparatos, se presentaron sobre la ciudad y sus alrededores, realizando un intenso bombardeo aéreo, el cual duró todo el día.

Los aparatos de dichas escuadrillas dejaron caer su carga sobre los poblados enemigos, adquiriendo el bombardeo terribles proporciones.

«Le Matin» dice que la potencia del bombardeo provocó en Xauen una confusión extraordinaria.

La escuadrilla americana cooperó a la operación.

Los aviadores bombardearon los antiguos cuarteles españoles que los rifeños utilizaban para guarecerse y todos los poblados vecinos.

Unos y otros sufrieron grandísimos daños.

Los moros ondean banderas blancas frente a Morro Nuevo

Melilla 11.—Las fuerzas del general Saro, parapetadas en la bahía de Cebadilla, han observado esta mañana al amanecer que los moros de la cabila de Bocoia que da frente a Morro Nuevo, habían colocado infinitas de banderitas blancas en señal de paz.

Nuestros soldados bajan a diario a la bahía, bañándose en el mar sin ser hostilizados por los rebeldes.

Las dos primeras barcas que llegaron a la playa el día de la ocupación de Alhucemas iban repletas de soldados de la harka de Muñoz Grande y de ingenieros zapadores.

El primer askari que se arrojó al agua para ganar la playa se recogió la chilaba y llevando el fusil en alto pisó tierra el primero, haciendo extraordinarias manifestaciones de entusiasmo.

Estas barcas fueron utilizadas el día anterior en realizar varias demostraciones de desembarco en las playas de Sidi Dris y Afran, que sirvieron para despistar a los rebeldes, que, atentos, observaban los movimientos de las poderosas escuadras de Francia y España.

Nueva batería en Morro Nuevo

Melilla 11.—La columna del general Saro ha emplazado una nueva batería en Morro Nuevo con la que batió ayer al enemigo, haciéndolo abandonar las crestas que dominan la bahía de Cebadilla.

De provincias

Desfile de testigos en la causa de la artista Bernabeu

Barcelona 11.—En el juzgado de la Lonja y ante el juez que entiende en la sumaria, señor Tormo, ha continuado hoy el desfile de testigos en la causa seguida por el suceso de la calle Escudillers.

Hasta ahora las causas de la muerte de la artista Lolita Bernabeu aiguo en el mayor misterio, pues ningún testigo ha aportado datos de interés.

Acerca de la tasa de las harinas

Barcelona 11.—El gobernador civil general Milans del Boch hablando con los periodistas les dijo que contestando a varios periódicos que hablaban acerca de la tasa de las harinas, tenía que decir que ésta era cuestión que hace tiempo estudia la comisión permanente de la Junta provincial de Abastos, la que procurará resolverla cuanto antes en beneficio de todos.

Dijo que para la tasa de las harinas, tenían que intervenir los factores importantísimos de la importación y exportación, y que dado el caso de que se cometiesen abusos, él estaba dispuesto a corregirlos con mano dura, aunque en evitación de ellos tomaría serias medidas.

Terminó diciendo que se fijaría precio a los trigos, dando a los panaderos su margen de ganancia correspondiente.

GERONA

Una joven cae debajo de un tren y resulta ilesa

Gerona 11.—En la estación ha ocurrido un suceso verdaderamente milagroso.

Una joven llamada Consuelo Alba, fué a despedir a su hermana que se dirigía a Figueras, y tuvo la ocurrencia de subir a la ventanilla del tren en el momento en que éste partía.

La joven fué arrojada violentamente al suelo, cayendo debajo de las ruedas del coche.

Los viajeros tocaron el timbre de alarma, pero el tren se detuvo cuando ya había pasado todos los vagones por encima de Consuelo.

Con gran sorpresa de todos se observó que la joven se levantaba del suelo sin haber sufrido la menor lesión.

Automóviles

Renault

REPRESENTANTE:

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán

Córdoba

CHEVROLET

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitán, 27 y 29

CÓRDOBA

Los rejoneadores portugueses y españoles

La única competencia posible

Cuando se presentó don Antonio Cañero en los medios taurinos, reunidos en él las cualidades de buen torero a pie y excelente jinete, se produjo en Portugal una verdadera revolución, ante el que venía resucitando una tradición española, a hacer competencia a los «cabaleiros» portugueses y, quizás, a arrebatarles el prestigio de un arte del que éramos hasta esa fecha los lusitanos exclusivos cultivadores.

Se exaltaron los ánimos, se escribió en pro y en contra del rejoneador cordobés y llegó la furia hasta la publicación de libros, unos reconociendo el mérito, otros negándolo en absoluto para dárselo en aras del patriotismo a los «cabaleiros» lusitanos.

Yo, admirador de don Antonio Cañero, limité mi admiración y mi amistad a la prudente y repetida afirmación en mis crónicas taurinas de «O Diario de Lisboa», «de que no es mejor ni peor que los portugueses, por la razón sencilla de que es distinto.»

Y mi afirmación quedó demostrada en las corridas que el cordobés toró en Portugal en competencia con los portugueses. Triunfaron los portugueses y triunfó el cordobés, sin que nadie pudiera afirmar que aquéllos eran mejores que éste o éste mejor que aquéllos. Y esto por lo distintas que son las dos maneras. La lusitana, practicada con toros con bolas y sin la finalidad de la muerte, toda una preciosa filigrana. La española, desafiando los cuernos de la fiera y terminando por saltarla, muerte del rejón, en un gesto vencedor al que se asocia la jaca, orgullosa de la víctima un gesto de gallardía heroica que tiene mucho de la victoria del gladiador romano.

Ni Nuncio en Portugal, ni Veiga y Lopes en España, han podido crear esa competencia deseada por los públicos en su afán de comparar los dos estilos. En mi humilde entender solo don Ruy da Cámara, por sus muchas corridas en Francia y España, su facilidad de matar a rejón y su correcta, noble y gallarda manera de torear a caballo, puede ofrecer interés al luchar mano a mano con don Antonio Cañero.

Y la prueba de mi entender está en la corrida que los dos torearon en Badajoz, mereciendo Ruy da Cámara los honores de ser repetido en otra fecha, de la que Cañero no ha podido participar por tenerla comprometida.

Cañero y Cámara, mano a mano, representan el interés máximo del toreo a caballo, la competencia, la discusión, el entusiasmo y el delirio.

Y si no al tiempo,

El Terrible Pérez.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute



**Déle de comer al hambriento
y al anémico alimento**

Pretender curar la desnutrición con drogas equivale a querer calmar el apetito con medicamentos. Nada de drogas que irritan. La anemia, debilidad general, inapetencia etc., se combaten con alimentos sanos y digestivos, apoyando este tratamiento natural con la

CARNE LIQUIDA
del Dr. Valdés García de Montevideo

Cada cucharada mediana de sopa contiene el alimento de 250 gramos de la mejor carne del Uruguay.

Es riquísima mezclada en el caldo o en la salsa de los guisos y sirve para preparar un nutritivo consomé. La toleran las personas delicadas del estómago, los ancianos y los niños.



Viuda de José Díaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Aceites puros de Oliva.--Vinagres puros de Uva

Servicio a domicilio desde media arroba.—Teléfono 568.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

María Cristina y Alfonso XIII (Frente al Gobierno Civil)

Por su inmediato traslado provisional, y por fin de temporada, esta casa hace milagros en los precios de todos los artículos.

Se confeccionan colchones, en todas sus clases y tamaños. Hay grandes existencias en borra de lana y algodón.

Se pisan toda clase de telas con arreglo a los últimos modelos.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS. ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 11 Septiembre.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre	36.80
" " a la sombra	30.80
" " mínima	16.00
" " media	23.40
Oscilación	14.80
Agua de lluvia en milímetros	00.00
Agua evaporada en milímetros	9.40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	751.70
Temperatura a la sombra	18.00
" " de termómetro hund.	13.00
Tensión del vapor	8.80
Humedad relativa	57.00
Estado del cielo	despej.º
Dirección del viento	S. O
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	224.00

Platería y Relojería Royal

(Junto al Circulo de la Amistad)

La casa que más barato vende.—Nada de anuncio: Relojes desde 7 pesetas. Garantía verdad en composuras y ventas.

Hágase cliente y ahorrará dinero.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba
TELÉFONO NÚM. 477

Venta de materiales

El maestro práctico albañil Cándido Giménez vende todos los materiales del hundimiento del horno de San Juan.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:
EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.
EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 11 a 1.

Biblioteca "Séne a"
de 8 a 12 y de 4 a 7 1/2.